
École Élémentaire d'Application du NORD 

118 rue de la Préfecture 

21000 Dijon

03 80 73 37 44 

ec-el-nord-dijon-21@ac-dijon.fr

Procès verbal du conseil d’école 2020/2021 n°3

vendredi 18 juin 2021

Membres présents sur place     :  

• directrice     : Hélène Chatelet-Dupuy

• adjoints     :  Anne-Hélène Turpain, Christelle Banderier, Rosine Gabet,  Ingrid Piccioli

• représentante de la Mairie de Dijon     :   Nathalie Koenders, première adjointe au Maire 

• représentant du périscolaire   : Quentin Bizien, directeur ACM

• représentants de parents     : Geneviève Dellas, Aurélie Brigant, Damien Ollivier, Amandine Saute-
reau, Séverine Streer-Estrat,  Aurélie DaSilva,  Mohamed Bensaadoun,

Membres présents à distance     :  

• DDEN     : Denis Augé

• adjoints     :  Ludivine Goux, Renaud Chassua,  Christine André, Laurent Geniaux, Estelle Moulin,
Alexandra Morin-Honnart

• représentants de parents     :  Lionel Bard, Andrea Capezza, Sophie Picardat,

Membres excusés     :  

• Aurélie Lanclume, adjointe

• Sandrine Stoltz, Elise Germain,   Pierre Gilbert,  Julien Raillard, représentants de parents

Ordre du jour     :   

 Bilan de l’année : organisation, projets menés à l’école / dans les classes

 Activités et projets du périscolaire

 Bilan de la coopérative scolaire 

 Prévision d’effectifs : situation pour la rentrée 2021

 Projets pour la rentrée 2021

 Organisation des élections, commission électorale

* Bilan de l’année

Au gré de l’évolution du protocole sanitaire.

Pour le moment, port du masque de type 1 obligatoire pour tous dans l’enceinte de l’école, aéra-
tion régulière des locaux.

Toujours pas de brassage des groupes d’élèves.

mailto:ec-el-nord-dijon-21@ac-dijon.fr


La semaine d’école à distance au mois d’avril  s’est bien déroulée. La plupart  des enseignants
avaient cette fois-ci privilégié le plan de travail photocopié et limité le recours à la messagerie ou à
la visio.

Projet d’école et projets de l’année     :  

Nous attendons un retour de la mairie quant à notre projet de réaménagement de la cour: création
d’un espace « temps calme » sous le préau, re-végétalisation d’une partie de la cour, installation
d’un espace « sciences et nature »…

Madame Koenders nous annonce que notre projet est pris en compte dans un projet municipal
plus vaste de désimperméabilisation des sols, qui sera prochainement validé et financé, dans un
objectif global de lutte contre le changement climatique.

Nous espérons que les enfants pourront être partie prenante dans ce projet (réalisation de
plantations, création des plans, bricolage et construction de mobilier…).

Projets de l’école   (malgré le contexte  )     :

Menés : Semaine des maths (avec Edutwit), Fil de la fraternité, journée de l’Olympisme

À venir : Pas de spectacle ni de kermesse possible cette année encore. Nous organiserons deux
après-midis « kermesse confinée »,  par groupes de récréation (4 classes vendredi 2 juillet  /  4
classes lundi 5 juillet), avec l’aide de nos 3 animateurs permanents

Projets menés en classe depuis février

• CPA     :   couveuse 6 poussins, natation depuis avril, promenade artistique (FRAC), participa-
tion au projet Clameurs avec l’artiste Mathias Frimann et visite de l’exposition, future sortie
à la ferme pédagogique De l’âne au zébu

• CPB     :   couveuse, escalade auprès de Cim’Altitude, visite du Parc de l’Auxois, sortie cinéma
(Charlie Chaplin)

• CE1     :     basket  sur la  place de la République,  visite  du Parc de l’Auxois,  sortie  cinéma
(Charlie Chaplin), visite ICOVIL « de l’eau dans la ville »

• CE1/CE2     :    activité rollers, sortie expo-atelier à la Minoterie, intervention égalité filles-gar-
çons, future sortie à la ferme pédagogique De l’âne au zébu, projet APC de sonorisation de
l’album La robe de Fatou

• CE2/CM1     :   activité escalade,  cycle vélo, sortie acrobranches au parc de la Colombière,
spectacle  de  la  compagnie  l’Eclaircie  et  accueil  des  comédiens  pour  mise  en  voix  de
textes, musée des Beaux Arts « hors les murs », visites trimestrielles à la bibliothèque, ac-
cueil de la Fresque du Climat (Latitude21)

Nous regrettons que le nombre de visites à la bibliothèque soit limité à 3 par an . Les en-
fants lisent beaucoup en classe depuis la mise en place du quart d’heure de lecture quoti -
dien… le stock est vite épuisé.

• CM1/CM2     :   basket sur la place de la République, activité natation, spectacle de la compa-
gnie l’Eclaircie et accueil des comédiens pour mise en voix de textes, spectacle des JMF
Pep’s Lemon au théâtre des Feuillants



• CM1     :   activité natation, projet de classe sur l’éducation au développement durable, accueil
de la Fresque du Climat (Latitude21), enregistrement d’une chanson, projet théâtre et enre-
gistrement de la pièce (faute de représentation devant un « vrai » public), sortie ICOVIL,
accueil des archives municipales et du musée des beaux arts, prochainement visite du châ-
teau de Fontaine les Dijon et sortie cinéma (Calamity Jane)

• CM2     :    activité natation, basket sur la place de la République,, spectacle des JMF Pep’s
Lemon au  théâtre  des  Feuillants,  concours  Mathador  (la  classe  est  arrivée  28ème de
France et 5ème de l’Académie !  Bravo!),  projet sur la fraternité,  sortie acrobranches au
parc de la Colombière

Nous tenons à remercier la Ville pour avoir réussi à maintenir les IETS malgré le contexte.
Nos élèves ont ainsi pu continuer à fréquenter la Culture (dans l’école ou dans les lieux
culturels à leur réouverture) et à pratiquer le sport toute l’année.

Nous avons réussi à proposer à chaque classe au moins une sortie de fin d’année. Nous avons
laissé les parents libres de participer au financement de ces sorties. Le reste à charge pour la co-
opérative sera globalement de 50 %. 

* Activités et projets du périscolaire

Présentation de Quentin Bizien, directeur ACM.

Fréquentation : 

matin midi tap soir

environ   25   enfants environ  130 enfants environ   90   enfants environ  50  enfants

Projets Activités:

-aménagement de la cour avec matériel de récupération

-jardinage

-affichages sur l’environnement

-décoration du périscolaire et activités manuelles

Madame Koenders nous signale un changement du système d’inscription pour le TAP et le
périscolaire à la rentrée 2021 : les parents devront s’inscrire en ligne au plus tard la veille
pour un accueil garanti le lendemain.

M. Ollivier regrette que le site internet sur lequel sont effectuées les réservations ne permette pas
un accès à l’historique pour vérification des commandes ou décommandes de repas.

* Bilan de coopérative scolaire

Pour le moment, la coopérative scolaire affiche un solde de 4103€, les sorties de fin d’années
n’ayant pas été encore réglées. Nous devrions régler une somme d’environ 1000€ (participation
des familles déduite) et pourrons débuter l’année avec un solde positif, nous permettant de finan-
cer les licences USEP et l’assurance de l’école sans peine.

* Prévision d’effectifs rentrée 2021

Entrée en sixième : cette année 29 élèves rentrent en sixième. Deux dérogations n’ont malheureu-
sement pas été acceptées. Deux élèves vont bénéficier d’un parcours particulier : un en section in-
ternationale, l’autre en CHAM.



Pour le moment, notre 8ème classe est sauvegardée.

Après inscriptions et dérogations, nous devrions accueillir :

26 CP

40 CE1

29 CE2

35 CM1

44 CM2

pour un total de 174 élèves 

Les  résultats  du  mouvement  ne  sont  pas  encore  connus.  Tous  les  enseignants  titulaires  des
classes devraient être présents. Il reste des incertitudes sur les collègues qui assurent les complé-
ments de service.
L’organisation pédagogique de l’école est arrêtée, sauf changement d’effectifs notable.
CP     CP-CE1     CE1     CE1/CE2     CE2/CM1     CM1      CM2      CM2

* Projets pour la rentrée 2021
*Les classes découverte seront certainement reprogrammées.
*Un projet de grande envergure devrait être mené avec madame Turpain (enregistrement d’un
album).
*Tous les élèves sauf ceux de CE2 devraient bénéficier d’un cycle natation l’année prochaine.

* Organisation des élections, commission électorale
Cette  commission  électorale  est  désignée  par  le  conseil  d’École.  Elle  est  chargée  d'assurer
l'organisation et de veiller au bon fonctionnement du déroulement des élections.

Elle se composera :
● de la directrice de l’école (qui la préside), 
● d’une enseignante, Mme Banderier
● de deux parents d’élèves, Mesdames Dellas et DaSilva

Cette commission se réunira le lundi 6 septembre à midi afin que tous les parents d’élèves aient
connaissance, au cours de la réunion de rentrée, du calendrier électoral ainsi que des informations
sur le rôle du conseil d’École.

Le conseil décide à l’unanimité que le vote se fera exclusivement par correspondance.

*Questions diverses

M. Ollivier demande si les listes des classes seront affichées en amont.

→ Comme pour la rentrée 2020, les listes seront affichées à la fin du mois d’août afin de
rassurer élèves et familles.

M. Capezza déplore les températures très élevées à l’étage du côté rue du Nord et demande si
des volets peuvent être installés.

→ On nous avait annoncé en août 2020 l’installation prochaine de volets roulants pour les
classes donnant sur la cour. Les températures sont en effet très élevées à l’étage en cas de
grosses chaleurs et nous n’avons pas les moyens d’occulter les fenêtres qui ferment diffici-
lement. Nous espérons que des travaux pourront être rapidement réalisés, y compris pour
les classes donnant sur la rue du Nord.

L'ordre du jour étant clos à 19h, madame la Directrice remercie tous les membres du conseil.

La directrice de l’école et secrétaire de séance, Hélène Chatelet-Dupuy


